
Nachhaltige Quartiersentwicklung vom Industriegebiet zum urbanen Quartier

Stand: 4. Quartal 2022



Ambitionierter Städtebau aus dem Gutachterverfahren findet sich im Funktionsplan wieder
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Wettbewerbsergebnis 
Basisvariante
BGF = 162.875m²
exkl. Denkmäler 
(Prüfauftrag BGF = 197.680m²)

Funktionsplan
2. Konsultation
BGF = 164.696m²
exkl. Denkmäler 

Funktionsplan
Zwischenpräsentation 
(nach 2. Konsultation)
BGF = 188.320m²
exkl. Denkmäler 

Annahme BGF Nord aus 
Aufgabenstellung Gutachterverfahren: 165.000 m²
exkl. Denkmäler 

Funktionsplan
Aktueller Stand
BGF = 187.000 m²
exkl. Denkmäler

Erforderliche 
Anpassungen seit des Wettbewerbs:
- Anpassung HUB       ca.   6.000m² BGF
- Wirtschaftliche 

Gebäudetiefen         ca. 16.000m² BGF
- Höhendominanten  ca.   2.000m² BGF

Das städtebauliche Konzept aus dem Gutachterverfahren konnte umgesetzt werden
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Höhendominanten helfen beim Orientieren im Quartier  
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Es entsteht ein urban gemischtes Quartier

Stand: 4. Quartal 2022



Kostensicherheit durch serielles Bauen 
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30 % geförderter Wohnungsbau
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Neue Berechnungen des HQ100
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Erster ÖV-Anschluss ab sofort zusätzlich zum Bus 700 

170
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Ziel ist eine Stadtbahnanbindung bis nach Ahlem Nord &
eine neue Platzierung der Haltestelle, um das Quartier nach Nord und Süd optimal anzubinden  
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Übergeordnete verkehrliche Anbindung für Fußgänger*innen und Radfahrer*innen
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Radverbindung - Klappbrücke
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Zur Fahrradförderung werden ca. 5.000 - 6.000 Stellplätzen für Fahrräder im Gebäude geschaffen 
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Der Stellplatzschlüssel von 0,55 sichert ein autoarmes Quartier 
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Verzicht auf Parken im öffentlichen Straßenraum unterstützt Autofreiheit  
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Verzicht auf öffentliches Parken sichert Aufenthaltsqualität im Straßenraum
Die Straßenquerschnitte entsprechen denen vorhandener Straßen im Stadtteil Limmer 
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Verzicht auf öffentliches Parken sichert Aufenthaltsqualität im Straßenraum
Die Straßenquerschnitte entsprechen denen vorhandener Straßen im Stadtteil Limmer 

Straßenquerschnitt Limmerstraßevsl. Straßenquerschnitt Quartiersallee
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Verkehrliche Auswirkungen für den Stadtteil Limmer sind verträglich
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Aktualisierung Verkehrsmengenberechnung MIV

Untersuchung von 2014 durch SHP unter folgenden Annahmen:

- Modal Split:

- Szenario 1 mit Grundschule und Gymnasium
- Szenario 2 mit einer Grundschule, aber ohne 

Gymnasium, stattdessen 200 WE im 3. BA 
und eine zusätzliche Kita

Aktualisierung Verkehrsmengenberechnung MIV
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Aktualisierung Verkehrsmengenberechnung MIV

Untersuchung von 2022 durch SHP unter folgenden Annahmen:

- Modal Split:

- für den Bereich Wasserstadt Ost (1.BA) und 
West (2.BA exkl. Süd + Denkmäler) 

- unter Berücksichtigung:
- der geplanten WE
- des geplanten Gewerbes
- des geplanten ÖPNV
- des Mobilitätskonzeptes für den 2. BA

Für B-Plan Süd können überschlägig ca. 400 Kfz-Fahrten angenommen werden

2
.B

A
 

SÜ
D

WS Ost (1.BA)   1.600Kfz-Fahrten 
WS West            2.300Kfz-Fahrten

Aktualisierung Verkehrsmengenberechnung MIV
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Einwohner*innen-
versammlung
Linden - Limmer

Abschluss-
präsentation

Funktionsplan

03|23

2022 2023

HEUTE

Öff. Endpräsentation
Hinweise an Jury
87% Zustimmung

03.02.

Öff. Zwischen-
präsentation

Hinweise an Jury

03.12.

bevorstehende Beteiligung zurückliegende Beteiligung 

06.05. 14.07.

Öffentliche 
Veranstaltungen

15.06.

BI Erläuterung 
Aufgabenstellung 

Gutachterverfahren

Verkehr WSL++

Gutachterverfahren WSL 2.BA

2015
Frühz. 

Beteiligung
der Öff.

102 Planungsziele

KONSENSPLAN
wird zum FUNKTIONSPLAN / BEBAUUNGSPLAN

weiterentwickelt

vsl. 
03|23

Öffentl. Auslage 
gem. 

§3(2) BauGB

1 Monat

Städtebaulicher 
Vertrag

KONSENSPLAN, daher kein relevantes 
Änderungserfordernis
 Falls es Themenwünsche gibt, würde die 
Verwaltung diese in einem geeigneten Format 
bearbeiten. Ansonsten wäre der Runde Tisch
aus Sicht der Verwaltung entbehrlich.

Präsentation
Zwischenstand 
Funktionsplan

10.11.

Ein Konsensplan wird zum Funktionsplan weiterentwickelt

28.11.

Präsentation
in der Sitzung des 

StBR10

14.12.
Auslage-
beschluss
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